



DIE SPITÄLER DER SCHWEIZ
LES HÔPITAUX DE SUISSE
GLI OSPEDALI SVIZZERI

Berne, le 22 septembre 2009

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Les hôpitaux maîtrisent leurs coûts

Lors de sa conférence de presse du jour, l'association des caisses-maladie santé-suisse a désigné la croissance des coûts supérieure à la moyenne dans le secteur hospitalier comme le moteur principal des hausses de primes. Seulement voilà: la hausse des primes est une chose et la croissance des coûts en est une autre. H+ exige une nouvelle fois que les mauvaises incitations actuelles soient éliminées.

Lors de sa conférence de presse du jour, l'association des caisses-maladie santé-suisse a reporté sur les hôpitaux la responsabilité de la hausse extraordinaire des primes en 2010. L'explosion des primes maladie et l'évolution des coûts dans le secteur de la santé sont pourtant deux choses bien distinctes. Les causes de la forte augmentation des primes ne doivent pas être recherchées du côté des hôpitaux.

Les assureurs sont responsables de la hausse extraordinaire des primes

Les causes de la hausse des primes en 2010 résident chez les assureurs eux-mêmes. Pour 2008 et 2009, les primes ont été fixées à un niveau tel qu'elles ne pouvaient pas couvrir les coûts prévus. Cette sous-couverture a été encore aggravée par la situation difficile de la Bourse. Les assureurs ont perdu de l'argent sur les marchés financiers, ce qui a entamé encore davantage les réserves.

Le report du stationnaire vers l'ambulatoire est souhaitable du point de vue médical et économique

L'association nationale des hôpitaux, cliniques et institutions de soins H+ ne conteste pas que le nombre des prestations ambulatoires a augmenté dans le secteur hospitalier. Cette croissance des prestations s'est évidemment traduite par une hausse des dépenses. Mais l'augmentation des coûts globaux des prestations ambulatoires dans les hôpitaux est due exclusivement à une hausse massive de la demande de ces mêmes prestations. Les hôpitaux prodiguent des soins en fonction de la demande des patients et du monde politique. Les coûts par prestation ambulatoire (valeur du point) ont diminué de près de 5% en moyenne au cours des dernières années.

L'évolution des coûts en stationnaire est sous contrôle

La croissance inférieure à la moyenne dans le secteur stationnaire constatée par santé-suisse le démontre: les traitements peuvent de plus en plus souvent être prodigués en ambulatoire plutôt qu'en stationnaire. En outre, la spécialisation de la médecine aboutit à ce que les patients sont toujours plus nombreux à être dirigés vers les centres de compétence des hôpitaux et des cliniques. Cette évolution permet aux patients de retrouver plus vite leur environnement, elle est absolument souhaitable d'un point de vue médical et économiquement raisonnable.

H+ exige que les mauvaises incitations actuelles soient éliminées

H+ propose une nouvelle fois que les mauvaises incitations soient éliminées, afin de proposer des traitements plus efficaces. Les prestations ambulatoires et stationnaires doivent être remboursées de la même façon. Il convient aussi d'améliorer massivement la compensation des risques entre les assureurs et de l'introduire rapidement. De telles mesures renforceront les modèles aboutis de Managed Care et les collaborations avantageuses entre les généralistes et les hôpitaux, par exemple dans le domaine des urgences.

H+ Les Hôpitaux de Suisse est l'association nationale des hôpitaux, cliniques et établissements de soins de longue durée publics et privés. Elle regroupe quelque 370 hôpitaux, cliniques et homes en tant que membres actifs et plus de 200 associations, pouvoirs publics, institutions, entreprises et particuliers comme membres partenaires. H+ représente des établissements hospitaliers totalisant quelque 177 100 postes de travail.

Informations complémentaires:

H+ Les Hôpitaux de Suisse

Charles Favre, président

Portable: 079 621 08 93

E-mail: charles.favre@parl.ch

Informations complémentaires:

H+ Les Hôpitaux de Suisse

Bernhard Wegmüller, directeur

Tél. prof.: 031 335 11 00,

Portable: 079 635 87 22

E-mail: bernhard.wegmueller@hplus.ch